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茅台集团申仁公司配套生产改扩建项目奠基开工 P2

■ 焦红旗 郑传海 曹筱璐

“这是谁设计的，哪位的手艺？电线布得

就像销往欧洲的工艺品一样，还有这信号楼

里的设备，真是明亮整洁、一尘不染。”

“不光承德南站信号楼，其他信号楼都是

一样的。这些都是我们按照赵经理设计和强

调的标准化工艺要求，花了像绣花一样的功

夫做出来的。”

“看不出来，一个 30 出头的小伙儿这般

细心。怪不得好多人都说你们的赵经理是个

技术迷。”近日，中国铁建电气化局一位分管

技术的专家到京沈客专检查工作时，被承德

南站信号楼整齐的设备机柜和玻璃栈道横竖

有序的电线所吸引。

他们所说的赵经理，就是中铁建电气化

局三公司京沈客专河北段项目部经理、党支

部副书记赵波波。

还是在河北石家庄老家上小学的时候，

赵波波就被电子玩具和一些家用电器所吸

引，一心想着将来要当个科学家。后来，如愿

考上了石家庄铁道学院电子信息工程专业，

2007 年大学毕业后，来到中国铁建电气化局

三公司后，被安排在信号专业。

给家人写信时，赵波波高兴地说：“爸、妈，

告诉你们一个好消息，我被分到信号专业了，

这正是我从读小学、到上大学所期望的呢。”

大学毕业 11年来，赵波波就像蜜蜂一样，

无论是在东南沿海的福厦客专和胶东半岛的

胶济客专等电气化工程项目部担任技术人员，

还是在京沈客专河北段担任项目经理，始终咬

定钻研技术这一行不放松，先后攻克了多项技

术难关，研发的 20多项技术创新成果，投入使

用后，取得了良好的经济效益和社会效益，多

次受到集团公司表彰，并多被公司授予“先进

科技工作者”和“优秀共产党员”称号。

执着于爱一行
把青春融进事业

大学毕业后，赵波波先后参与了合武客

专枢纽、胶济客专、福厦客专、厦深客专枢纽、

盘营客专、沈丹客专、京沈客专等多条高铁线

路电气化工程施工任务。无论是在技术员、助

理工程师的岗位上，还是在工程师和项目部

总工程师的岗位、在现在的项目经理的岗位，

赵波波挚爱和真正放不下的始终是儿时追

逐、大学时所学的专业。

2017 年 4 月，京沈客专上场，赵波波作为

项目部负责人，心里想的就是如何通过技术

创新和刻苦攻关，把项目工程建设成为能够

展示铁建品质的精品工程。

建设精品工程，施工技术方案要先行。为

了赶在施工之前编制出一套科学完整的信号

施工工艺标准方案，一时间，便把所有的业余

时间都用在了收集哈大、宝兰、济青、西成、沈

阳调度所等 20 多个项目的施工工艺素材上。

挤出时间赶到当时在建的石济、张呼、京沈高

铁辽宁段施工现场观摩施工工艺，独自一人

到设备厂家去学习和商讨如何改进装备的制

作和安装工艺，网上购买材料进行反复模拟

操作，分析对比物料、工艺、装备和操作姿势

对工程品质的影响，一遍又一遍地分析近 3
年间项目工程质量存在的差异等。看着他不

辞辛苦，不停地奔波调研，经常一个人一熬就

是一个通宵，大家说他对信号工艺的痴迷已

经走火入魔了，他只是笑着说，四电工程一旦

开始施工，就没有改错的时间。所以，施工组

织设计方案十分关键，必须是精益精准，不能

出现丝毫差错。

同年 11 月，由赵波波主导编写的《京沈

客专京冀段信号施工工艺指导图册》，融合了

他潜心研究的“分散式槽道联锁接口柜”“双

螺母膨胀式塞钉”“全竖槽防雷分线柜”“隧道

内轨道连接线防护支架”“室内定制护套电

缆”等 20 多项研究成果，他提出的信号工艺

数据化理念，一举改变了靠经验控制工艺的

老方法，每一个部位的几何尺寸、横平竖直角

度、材料数量都有严格的控制标准，第一次使

四电工程信号专业标准化施工真正有了科学

的标准。

与此同时，他还立了个规矩，每个机械室

和设备间里的系统设备线缆，都要按层排布，

各种类别和颜色的线缆，每隔一定距离要用

黄色的固线卡分层固定，看上去如同国庆阅

兵的队列一样，规整交错，清新醒目，美观大

方。置身京沈客专河北段的信号工程每个机

械室和设备间，除了使人觉得仿佛来到艺术

的殿堂，给人带来视觉美的享受，同时也在无

声地提醒每一个人，要倍加爱护里面的任何

一个细枝末节，决不能让灰尘撒落到机房和

设备间里……

痴迷于攻关创新
两眼紧盯前沿技术

读大学时，赵波波就对电子信息技术产

生了浓厚兴趣，自学完成了关于集成电路的

研究生课程，对于集成电路硬件编程（VHDL）
和电子设计自动化（EDA）的研究和应用已经

达到了一定高度。

2007 年参加工作的第一个月，他就结合

工作实际撰写了基于 EDA 技术的信号继电

组合研究论文，着重研究传统继电电路电子

化、模块化和集成化的实现途径。随着工作阅

历增加和经验认知能力不断提升，赵波波对

继电电路电子化、集成化的认识逐步加深。

近年来，行业内掀起了对信号细部工艺

的研究，工艺水平较以往有了明显的变化，但

铁路信号细部工艺只局限于外观统一，并未

深入到施工的核心。在深入研究相关工艺标

准基础上，赵波波大胆提出了信号细部工艺

标准数据化， 咱紧转 P2暂

■ 张小玉 本报记者 李代广

截至 2019 年 12 月 15 日，河南省濮阳市

清丰县涉农电商企业共网销农产品 941.68
万斤，共计 10975.69 万元，销售额首次突破

亿元大关。

清丰县电子商务工作经历了从无到有、

从弱到强、从小到大三个阶段，终于跻身全市

乃至全省电商工作先进行列，2018 年成功创

建省级电商进农村综合示范县。2019 年，清

丰县电商扶贫工作取得显著成绩，先后荣获

“全省首届农产品电商十强县”“全省电商扶

贫工作先进单位”。

2016 年以来，清丰县坚持把电子商务工

作作为拉动农业产业的重要抓手，不等不靠，

重拳出击，实现电子商务井喷式发展，县财政

从 2016 年起每年单列 500 万元电子商务发

展扶持资金。

2016 年以来，清丰县围绕脱贫攻坚战，

乡村振兴，下大气力狠抓农业产业化发展，尤

其加大了对“食用菌”产业发展的引导和支持

力度，出台《关于食用菌产业化开发的实施意

见》，整合科技、农业、发改、财政等部门资源，

将“食用菌”产业作为一项农业产业予以高度

重视并示范推广，使“食用菌”产业逐步发展

壮大。

2017年，为使脱贫工作取得新突破，经充

分调研论证和实践，清丰县提出了实施“党建+
扶贫+食用菌”工程思路，积极推进“党建作保

障、政府作引导、公司作龙头、基地作示范、贫

困户作股东、种植户作产业”的产业扶贫新模

式，目前，全县 17个乡镇建设食用菌产业扶贫

基地 70个，建设大棚 1 万余座；先后培育龙丰

实业、业丰实业、瑞丰农业、科丰生物、新丰生

物、和丰农业等“丰”字头工厂化生产企业 12
家，全县食用菌种植面积 1300 万平方米，年产

菇 20万吨，综合产值 15亿元。

2018 年，清丰县又将红薯产业定为县主

导产业之一，依托河南华薯龙头企业，全县发

展甘薯种植面积 7 万亩。公司采取“企业+基
地+贫困户”模式运营，实行订单种植，公司提

供高代健康种苗，负责技术服务和产品回收。

甘薯产业发展有效激发了贫困户内生动力，

自主发展产业，带动 3000 余户贫困户增收脱

贫，户均增收 5000 元以上。

形成了“食用菌、红薯”两个产业，商家纷

纷来清丰县经营，县委、县政府对电商企业着

力引导，采取“电商+食用菌基地+贫困户”“电

商+合作社+贫困户”“媒体垣电商+订单农业”

等模式，培育了河南华董电子科技有限公司、

清丰县大地密码商贸有限公司等本土电商企

业，目前日网销农产品约 2 万单。

2018 年以来，他们定期对乡镇、村干部

和第一书记实施培训，组织力量，深入全县

79 个贫困村，对贫困户进行摸底排查，对有

能力、有意愿、适合电商培训贫困人员建档入

库，做到应培训尽培训，增强乡村干部和贫困

群众对电商扶贫的认识了解，主动引导和服

务贫困群众就业。共举办电商培训班 30 余

期，培训农村电商 1739 人，其中，贫困人员

689 人，驻村第一书记 495 人。

2016 年以来，清丰县相继出台了农村电

商发展、扶贫等相应的优惠措施和支持办法，

强力推动农村返乡青年，回乡大学生从事电

商。先后拿出近两千万专项资金，支持县、乡、

村电商扶贫示范点建设；支持电商龙头企业

在贫困乡村建设电商扶贫公共服务中心、服

务站、服务点。

全县电商行业直接从业人员超 3000 人，

间接带动就业 11000 人。2018 年以来，先后

建成县电商扶贫体验馆 1 个、乡级电商扶贫

站 17 个、村级电商扶贫服务点 385个，79 个

贫困村全部实现了电商扶贫全覆盖。

目前，全县网络销售农产品收入达到 1.6
亿元左右，直接带动 5000 余名贫困群众就

业，其中近 200 名建档立卡贫困户实现脱贫。

天下温商郑州行
暨郑州温州商会
成立 20 周年庆典
召开
■ 本报记者 李代广 实习记者 李葳

12 月 18 日，“天下温商郑州行暨郑州温

州商会成立 20 周年庆典大会”在郑州国际会

展中心隆重召开。

此次大会，来自全球、全国知名温商、富

有实力的温籍企业界人士和来自美国、加拿

大、澳大利亚、新加坡等 30 多家海外温州商

会会长，全国 31 个省(市)和省内 18 家地市的

温州商会会长、秘书长等齐聚郑州，分享创业

感悟，传承温商精神，畅叙乡情乡谊，交流对

接洽谈，是天下温商的一次温馨聚会，是宣传

郑州，推介郑州，助推郑州发展的一次盛会。

在郑州市情推介会上，郑州市委副书记、

市长王新伟表示，郑州将以更加开放的环境、

更加高效的服务、更加务实的作风，打造国际

一流的营商环境，让温商在郑州放心投资、专

心创业、安心发展、舒心生活。他对郑州市温

州商会成立 20 周年表示祝贺，对温商给予了

高度赞扬。

郑州市温州商会会长卢庆中表示，郑州

市委市政府着眼“亲”“清”目标，正在全面优

化营商环境，着力构建新型政商关系，鼓励、

支持、引导民营经济高质量发展，敬商、爱商、

亲商、扶商蔚然成风，企业遇到困难和问题，

政府相关部门积极作为、靠前服务，倾听企业

的心声和期盼，主动帮助解决实际困难，依法

行政，办事高效，极大地增强了企业家对中国

特色社会主义的信念、对党和政府的信任、对

企业发展的信心。

大会进行了项目签约———郑州市温州商

会会长卢庆中与郑州市二七区人民政府副区

长李雅签约总投资 12 亿的温商总部港项目；

荥阳市人民政府副市长胡晓林与安睦（北京）

医疗管理有限公司董事长赵洪涛签约总投资

8 亿的荥阳中澳辅助生殖医疗产业园项目；

郑州市温州商会与中安沃尔环境科技有限公

司签约了全面战略合作协议。 清丰县电商网销农产品突破一亿元

荫清丰县县长刘兵（右二）到电商企业指导工作荫清丰县委书记冯向军（右二）到电商企业指导工作

执着一念迷技术 紧盯前沿不放松
———中铁建电气化局三公司京沈客专河北段项目经理赵波波
攻克技术难关纪实
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